
 
  

Protokoll der Sitzung der Seniorenvertretung der Gemeinde Rosdorf  
vom 8.2.2023  

Familienzentrum 

 
Beginn:  15.00 Uhr 
Ende: 16:40 Uhr 
 
Anwesend: 
Herr Obermeier (Vorsitz.) 
Frau Pföhler 
Herr Weißke 
 
Entschuldigt:  
Frau Ballweg-Karnebogen 
Herr Niemeyer  
 

 
Frau Oppermann (Mittagessenteam) 
Herr König (Computer-Beratung) 

 
 

2 Gäste 
 

 
 

 
 

 
TOP 1: 
Der Vorsitzende – Herr Obermeier – eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und dankt 
allen für ihr Erscheinen. 
 
TOP 2: 
Die Tagesordnung wird genehmigt.  
 
TOP 3: 
Das Protokoll der Sitzung vom 30.11.2022 wird genehmigt.  
 

TOP 4: Berichte aus den Ausschüssen 

Herr Weißke berichtet über die zwei Sitzungen des Ausschusses „Bau, Umwelt und Verkehr“ 
vom 30.11.2022 und 23.1.2023: 

• Die Baugenehmigung für den Hort am Mengershäuser Weg liegt jetzt vor. 

• Im Bereich Abzweig A38 von A7 ist ein Solarpark geplant, auf Restfläche sollen noch 
Windturbinen aufgestellt werden. 

• EAM prüft Dimmerschaltung für Straßenlaternen.  

• Umleitung LKW-Verkehr bei Sperrung der A7 für einige Ortschaften unerträglich, 
Lösungen scheint es aber nicht zu geben. 

• Neu-Umbau Heinrich-Gruppe-Schule, Bauantrag wird gestellt, Baubeginn voraus-
sichtlich 2024.  

• Neugestaltung der Verkehrsstruktur im Altdorf sehr kontrovers diskutiert. Pläne wurden 
in „Rosdorf aktuell“ vorgestellt, Bürgerbeteiligung findet statt 

Herr Obermeier berichtet über die die Sitzung des Ausschusses „Finanzen, Wirtschaft, Digitales 
und Personal“ vom 7.2.2023: 

• Herr Diederich von der „Wirtschaftsförderung Region Göttingen GmbH“ stellte Aufgaben 
und Angebote der Gesellschaft vor. Landkreis und Kommunen sind an der GmbH 
beteiligt. 

• Der Jahresbericht 2019 wurde vom LK ohne Beanstandungen genehmigt. Bürgermeister 
und Verwaltung wurden entlastet. 

• Entwicklung strategischer Ziele für die Gemeinde Rosdorf (Haushaltsplan 2024/2025) 
wurden diskutiert. Aus dem Vorschlag der Gemeinde und einem Antrag der 
Wählergemeinschaft „GUT“ wurde ein Kompromissvorschlag erstellt (Projektziele für die 
nächsten zwei Jahre, im Wesentlich eine Präzisierung des Gemeindevorschlages): 

- Zukunftsorientierter Ausbau der Bildungsinfrastruktur und Stärkung von Qualität und 
Quantität des Angebotes an und in Kindertagesstätten und Schulen. 
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- Weiterentwicklung der verkehrlichen Infrastruktur in der Gesamtgemeinde, insbe-

sondere die Verbesserung der Verkehrssituation für Fußgänger und Radfahrer. 

• Geplante Erhöhung der Eintrittspreise für das Freibad wurden begründet,  diskutiert und 
beschlossen. Letzte Erhöhung fand 2019 statt. Die Erhöhung liegt im Allgemeinen bei 
8%, stärker erhöht werden die Preise für Jahreskarten. 

Bei sehr schönen Wetter könnte es Probleme mit Einlasszahlen geben, da das Göttinger 
Freibad am Brauweg bis August geschlossen bleibt. Die Kapazitätsgrenze in Rosdorf 
liegt bei 1000 Besucher. Zusätzliches Personal ist schwierig, u. U. Hilfskräfte vom 
Brauweg, sie würden aber zusätzliche Kosten bedeuten. 

 

TOP 5: Planungen und Aktivitäten  

•    Herr Obermeier berichtet von einem Gespräch mit der Schulleiterin der Grundschule 
Dramfeld, Frau Jordan. Die Schule ist auch in diesem Jahr daran interessiert, in den 
Osterferien den Kindern das Angebot „Nistkastenbau“ zu machen. Wir werden dies 
wieder organisieren (Obermeier), 27. und 28. März. 

• Auch das vierte „Gemeinsame Mittagessen“ (Seniorenvertretung und Rosdorfer Nach-
barschaftshilfe)  am 3. Februar 2023 war wieder ein voller Erfolg. Zukünftig soll das 
Essen jeweils am ersten Freitag im Monat stattfinden.  

Frau Oppermann schlägt vor, zusätzliche Aktivitäten „vereinsfrei“ anzubieten. Herr 
Obermeier wird zu einem „Brainstorming“ am Mittwoch, 1. März, einladen. 

• Die „Computer-Beratung“ durch Herrn U. König wird gut angenommen. Um auch unsere 
früher gemachten Angebote von Kursen (fielen der Corona-Pandemie zum Opfer) zu 
reaktivieren, wurde beschlossen, zunächst Anfang Mai einen Vortrag zum Thema „Wie 
kann ich Internetkriminaltät erkennen und mich davor schützen“ anzubieten. Zuhörer 
sollen aktiv eingebunden werden. Falls Zahl der Interessenten zu hoch, wird der Vortrag 
wiederholt werden. Detailabsprachen werden zeitnah zwischen Herrn König und Herrn 
Obermeier stattfinden. 

 

TOP 6: Gäste fragen 

• 30 k/h  Angaben auf den Straßen nicht mehr überall zu erkennen; Herr Weißke wird es 
im „Bau-Ausschuss“ zur Sprache bringen. 

• Es stört, dass sehr häufig erwachsene Radfahrer widerrechtlich den Gehweg benutzen, 
auch diesen Punkt wird Herr Weißke im Ausschuss zur Sprache bringen. 

 

TOP 7: Verschiedenes 

• Herr Obermeier informiert darüber, dass er im Namen der Seniorenvertretung einen 
Beitrag zum Jahresrückblick 2022 der Gemeinde geschrieben habe. 

• Des Weiteren weist er darauf hin, dass im Sommer Neuwahlen notwendig sind. Er habe 
bereits zusammen mit Herrn Steinberg, Bürgermeiste, einen Informationsbrief an alle 
Vereine, Bürgermeister etc. geschrieben – rund 80 Briefe. 

• Die nächste öffentliche Sitzung der Seniorenvertretung ist für den 12. April 2023  im 
Familienzentrum geplant.  

 
Protokoll: 
Frank Obermeier 


